

Mahón 14 de Marzo de 1903.

Año VIII.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28



El que no recoge conmigo
desaparece.

San Lucas cap. X.

El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIÁSTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

MARZO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

La devoción á San José

ORACIÓN PARA ESTE MES

Os las ofrezco, en especial, para que aprendamos de San José las virtudes necesarias para la vida cristiana.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Procurar en este mes propagar alrededor nuestro la devoción á San José.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.º El buen éxito de la predicación cuaresmal.

2.º Las primeras comuniones.

3.º Los que no cumplen el precepto pasetal.

Diez conversiones.—Trece enfermos.—Gracias abundan-

tísimas para una celadora ausente.—Diez obras de celo.

Tres vocaciones.—Doce gracias especiales.—Protección pa-

ra cinco familias.—Un asunto importante.—Catorce inten-

ciones particulares.—Acción de gracias por doce favores al-

canzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y

días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 9.—Santa Francisca, viuda.

Día 19.—San José, Esposo de Ntra. Sra.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplica-

ción de sufragios por las almas de los asociados difuntos.

A. M. D. G. 0081 ab claus

Una limosna para el Papa

En toda España ha sido saludado con grande alborozo el vigésimo quinto aniversario del Pontificado de León XIII. El pueblo fiel y el Clero, los Pastores y la grey se han congregado para tributar gracias á Dios por haber conservado la vida de tan ilustre Papa, desmintiendo tristes vaticinios, que empezaron á oírse desde el momento en que el Cardenal Pecci se sentó en la cátedra de San Pedro, porque se hallaba próximo á cumplir los sesenta y ocho años.

Los periódicos mismos, que figuraron siempre entre los adversarios de la Iglesia, consagraron en ese día hermosos artículos al Padre común de los creyentes, encomiando sus virtudes, sus extraordinarios talentos, su vasta ciencia, sus oportunos avisos y consejos, su acierto en los negocios y sus altas prendas.

Menorca no podía quedarse atrás en este unánime concierto de aclamaciones y vítores y en todos los pueblos de esta isla se han celebrado el día tres de los corrientes funciones de acción de gracias por la merced que á Dios debemos de

haber dejado celebrar al Soberano Pontífice tan memorable aniversario.

Lo que hemos hecho no es sin embargo bastante.

Cierto que es mucho, si se tiene en cuenta el valor de la oración y de la palabra evangélica; obviamente no hay duda que á eso debe agregarse algo, que tenga resonancia general y sea, y no acto de oficio, sino espontánea, pública y solemne manifestación del amor que nos inspira nuestro co-

mún Padre.

Los Magos no se presentaron en Belén con las manos vacías, sino que llevaron á Dios recién nacido valiosos dones; á este modo nosotros no cumpliríamos como buenos y nobles católicos, si no pusiéramos á los pies de León XIII una notable ofrenda, fruto de nuestros sacrificios.

También de esto ha hablado nuestro venerable Prelado en su última interesante «Instrucción Pastoral», diciendo: «se hará una colecta extraordinaria en toda la Diócesis que juntamente con la ordinaria del «Dinero de S. Pedro», se ofrecerá á nuestro Santísimo Padre, el día 28 de Abril, en que cumple los años, meses y días de S. Pedro. Los donativos habrán de ser depositados para el 20 de dicho mes».

Creemos que los deseos manifestados por nuestro venerable Prelado en la referida «Instrucción Pastoral» habrán producido su efecto; nosotros también los secundamos, recomendando encal-

mente dicha obra y esperamos igualmente la secundarán todos los buenos católicos de esta Isla, procurando que nuestra ofrenda al Romano Pontífice sea digna de un pueblo que como ésta Isla se precia de católica y sabe obrar como tal cuando se presenta ocasión.

Excitamos, pues, los sentimientos de los buenos menorquines, para que cada cual según la medida de sus alcances, destine un pequeño obolo para ofrecerlo al Papa, teniendo en cuenta que quien dá al pobre dá á Dios y es innegable que el Romano Pontífice como tal es pobre y que no puede atender por sí sólo á las grandes empresas á que se extiende su altísima misión.

G. V.

Bañó en hiel su pluma Blasco Ibáñez y á su contrario Soriano, el más íntimo de sus amigos hasta ayer, le endilga una sarta de requiebros de este calibre: ingrato, soberbio, chismoso, cobarde, llorón y otras yerbas.

Pero retruca Soriano á su rival, colgándole las banderillas siguientes: «Cada viaje de Blasco á Madrid, ha sido un fracaso. No sabiendo á quién poner ahora en candidatura, se ha puesto él. Cuando comprende que debe ser anarquista, lo es á ratos, el

1.º de Mayo en el Centro de la calle de Encendrá; el resto del año se burla del obrero. Hace tiempo que olvida á sus antiguos amigos, para caer en brazos de sus enemigos. A espaldas del partido, pacta con Canalejas, con Romanones, con los conservadores, con «El Mercantil»; cuando hace un año los amigos de Blasco invitaban á la muchedumbre á que quemara la redacción de «El Mercantil». Soy una víctima más de Blasco, que abusó de Escuder, Taroncher, Lloret, Dualde, Moliner y Castrovido. Fui á las Cortes, y trabajé sin descanso; mientras él apenas se asomaba una vez por el Salón de Sesiones. Silvela insultó en el Congreso á Valencia y á Blasco; éste se quedó en Valencia, mientras le insultaban; yo desafíé á Silvela en Madrid y él confesaba sus errores. El llamó á Salmerón, canalla, y á Pi Margall, viejo caduca y maltrató á Guerrero. Yo no finjo enfermedades para huir. Tanto le estorbo, que se me han enviado varios recados para que me vaya de Valencia y aun se me amenaza de muerte; pero no me iré, no, aquí estaré días y meses y años para combatir.»

Y en esta tesisura, siguen Blasco y Rodrigo: con los aceros desenvainados, como quienes van á comerase y engullirse de un trágón en rina ó batalla ruidosa; ó sea, en la misma facha que Cervantes nos describe á Quijote y al Vizcaino, entre las mil aventuras del hidalgo caballero de la Mancha, tipo y espejo de todas las caballerías pasadas, presentes y venideras.

nos describe á Quijote y al Vizcaino, entre las mil aventuras del hidalgo caballero de la Mancha, tipo y espejo de todas las caballerías pasadas, presentes y venideras.

BOCETOS

Un rico opulento se presentó cierto dia al célebre abogado Mr. Paillet para suplicarle que defendiese un pleito.

Tened la bondad de dejarme vuestra expediente, y dentro de ocho días podré daros respuesta, le contestó M. Paillet.

Pasados los ocho días, el litigante volvió al bufete del abogado.

—Señor, vengo á saber la respuesta que os habéis dignado ofrecerme para hoy dia.

—¡A! sí, señor, aquí la tenéis.

J. M. Paillet, tomando el expediente de su escritorio, se lo entregó al caballero.

—¡Cómo! exclamó éste con tono que indicaba pesar y extrañeza; ¡me devolvéis mis papeles! ¡rehúsais encargáros de mi litigio!

—Sin duda; vuestra causa es detestable.

—Pero, señor, tengo gran interés en que tal como es sea defendida. La solución poco me importa, y os prometo no haceros responsable del éxito.

—Perfectamente; pero ¿qué queréis que diga en un mal proceso?

—¿Qué es necesario decir? Sería haceros una injuria pretender siquiera insinuaroslo: vos, señor, lo sabéis mejor que yo. Por otra parte, os aseguro que sabré apreciar vuestros servicios y espero me permitireis daros desde luego un anticipo á cuenta de vuestro honorario.

Y diciendo esto, sacó del bolsillo diez billetes de á mil francos, y colocándolos dentro del expediente, los puso en manos del abogado.

Este, sin alterarse y con cierta sonrisa, alzó los

hombros. El cliente se forjó entonces una dulce ilusión; pero su error fué de un momento. M. Paillot dio vuelta al expediente en sus manos; después con toda la finura de una delicada ironía le dijo:

—Creeis, señor, que ahora haya mejorado vuestro proceso? Desengaños. Nada ha cambiado. Tomad todo esto... Ni siquiera puedo deciros: ¡qué os acompañe la suerte, porque sería hacer votos por el triunfo de la injusticia.

Con esto, el caballero se retiró confundido de sorpresa, admiración y vergüenza.

¿Cuántos abogados quedan como M. Paillot?

AL MENUDEO

EXTRANJERO

El embajador de los Estados Unidos, acompañado del presidente de la Exposición Universal que se ha de celebrar en San Luis de Potosí, ha visitado al Sr. Marqués de Vadillo, exponiéndole sus deseos de que en España concurra con sus productos y trabajos al citado certamen universal.

MADRID

Ved aquí otro espíritu fuerte con gorro frigio, y de los dioses mayores de la maldita Revolución septembrina de 1868, que acaba de morir como néo: el ex-ministro de Hacienda Sr. Figuerola, en cuyas exequias le acompaña la santa Cruz, que mandó retirar de los caminos y vía pública, y el Clero, a quien persiguió con saña, dejándole sin comer porque no quiso jurar la impla Constitución de antaño. Y casos como este, registrase a menudo, para confusión de los que hacen el guapo y el descreído en vida, y el devoto a la hora de la muerte.

El Consejo Nacional de los Círculos de Obreros, deseoso de festejar el XXV aniversario de la coronación del gran León XIII, ha decidido constituir definitivamente el Banco popular, que llevará el nombre del Padre Santo, y que servirá de centro á las Cajas populares y, por tanto, de elemento poderoso para el desarrollo del crédito, tan necesario á la agricultura y á la pequeña industria.

Verdaderamente no ha podido ser ni más eficaz ni más plausible la iniciativa del citado Consejo, tan competente en cuestiones sociales.

Menorca

En el vapor correo de Barcelona, fondeado ayer por la mañana, llegó á esta ciudad el nuevo Gobernador Militar de esta Isla y Plaza, Excmo. señor D. Francisco Galbés, acompañado de su familia y Ayudante de Campo.

Aguardaban en el muelle, la llegada de la primera Autoridad militar, los elementos militar, civil, de marina, etc. etc.

Una vez llegado al Palacio del Gobierno militar, se ha posesionado de su nuevo importante cargo. Reciba nuestra más cordial y respetuosa bienvenida, deseando que su estancia en Menorca le sea muy grata, ofreciéndonos al mismo tiempo para todo cuanto pueda redundar en provecho moral y material de nuestra querida Isla.

Al atardecer de ayer fue conducida al cementerio católico D. Lucía Bacco y Villalonga, viuda de Pérez, fallecida el dia anterior, después de larga y penosa enfermedad, durante la cual ha recibido con edificante fervor los Sacramentos de nuestra sacrosanta Religión.

Precedía el féretro la Rda. Comunidad de la parroquia de San Francisco, con la cruz y ornamentos de primera clase, siguiéndole nutrido y selecto acompañamiento.

Recibian sus señores hijos D. Miguel, Pbro., don José, D. Vicente y D. Nicenta y su hijo político D. Miguel Aliés y demás parientes, nuestro más sentido pésame, mientras que suplicamos á nuestros lectores que tengan presente á la finada en sus oraciones. (R. I. P.)

Según el nuevo presupuesto de Marina, parece que se realizarán importantes obras en nuestro puerto. Veremos si se confirma... No sucede lo mismo que con la Batería que, después de tener los cuarteles dispuestos para alojarla, se está muy queda en Palma... Una cosa semejante á lo de la

Sucursal del Banco de España, que no se ha establecido en Mahón por culpa de...

Así van las cosas en España.

Las últimas lluvias han mejorado bastante el aspecto de los sembrados, no obstante aun no han caido las que requieren nuestros campos.

Otra vez los estudiantes; esta ha tocado á los de Medicina; en vista de lo que pasa, preguntan algunos, donde está la disciplina y la Autoridad en esta Nación...?

Es esperado de un momento á otro en nuestro puerto el «Carlos V» en lugar del «Pelayo».

Ayer entró por vez primera en nuestro puerto el crucero de segunda clase de S. M. Británica «Gladiator», de 5.800 toneladas; fondeó en Calafíguera sección inmediata al Fonduco. Saludó á la plaza mientras entraba, saludó que le fué inmediatamente devuelto por la Fortaleza de Isabel II. Pasaron luego á su bando un Ayudante de esta Comandancia de Marina y el señor Vice-Consul Británico. Dicho buque saldrá el martes para Malta.

Puede considerarse como seguro el que de un momento á otro fondee en nuestro puerto el buque escuela francés «Dugnay Trouin», toda vez que se ha recibido correspondencia para el mismo en los últimos correos. Dicho buque ha sustituido al antiguo barco escuela «Ephigenie», y es de porte de más de 5.000 toneladas. Lleva el nombre del célebre almirante francés Mr. Dugnay Trouin que se distinguió como gran marino en el siglo 18.

Esta mañana ha echado anclas en nuestro puerto procedente de Barcelona el crucero inglés «Calliope» que nos visita casi todos los años. Permanecerá seis ó siete días en nuestras aguas.

Dícese que también llegará uno de estos días otro crucero inglés, el «Cleopatra» procedente de Gibraltar.

El jueves al atardecer llegó el vapor inglés «Demetian» procedente de Cardiff y con un cargamento de 1.300 toneladas carbón para La Marina.

El 1.º de Mayo se inaugurará el servicio internacional de paquetes postales con las islas Baleares y Canarias.

A eso de las once de esta mañana ha recibido, el Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta Isla y Plaza, la visita de los Sres. Jefes y Oficiales de los diferentes cuerpos que guarnecen esta capital.

Con ocasión de las solemnes fiestas celebradas en esta Diócesis, por el vigésimo quinto aniversario de la coronación de Su Santidad el Papa León XIII, nuestro venerable Prelado, Ilmo. Sr. D. Juan Torres y Ribas, dirigió expresivo telegrama á nuestro Santísimo Padre, y en el Suplemento del Boletín Eclesiástico que acabamos de recibir, se publica el siguiente telegrama: Roma. Obispo. Menorca, Ciudadela, Baleares. El Santo Padre agradece el homenaje, con paternal afecto le envía, al Cabildo, al Clero, al pueblo todo, la Bendición Apostólica. Cardenal Rampolla.

Sigamos los católicos todos orando por el Papa y auxiliándole con demostraciones de amor y reverencia, con limosnas y oraciones.

Oremus pro Pontifice nostro Leone.

En el vapor correo directo embarcó el miércoles para Barcelona nuestro apreciable amigo el Rdo. P. D. José M. Marmo, Pbro., Director de la Casa Salesiana de esta Diócesis, al objeto de dar una

tanda de ejercicios espirituales en la Casa Salesiana de Sarriá, y otra en el colegio de San José, (Hostafrancs.)

Probablemente el Rdo. P. Marino estará de vuelta el 21 del actual.

El juicio de exenciones alegadas por los mozos del reemplazo de este año y por los reclutas pertenecientes á los de 1901 y 1902 se celebrará en esta isla los días que á continuación se expresan:

- Dia 8 Abril.—Mahón.
- 9 id.—Alayor, Mercadal y Villacarlos.
- 10 id.—Ciudadela y Ferrerias.

La interesante Carta Pastoral que acaba de publicar nuestro amado Prelado, y que lleva por lema: «No se ha dado á los hombres otro nombre debajo del cielo, por el cual debemos salvarnos» será leída mañana en todas las parroquias de este obispado durante el Oficio divino.

El corto espacio de que podemos disponer nos priva de reproducir tan importante documento, cuya lectura recomendamos muy eficazmente á nuestros lectores.

Esta semana ha visitado nuestra ciudad mister Maul Larrony, Inspector general de los Consulados de Francia.

En el escrutinio general verificado el jueves de la presente semana quedaron elegidos para Diputados provinciales los Sres. Orfila, Ládico, Aguiló y Pascual.

Notas Bibliográficas

Hemos recibido el último número del Boletín Oficial Eclesiástico de este Obispado correspondiente al 12 del presente mes y cuyo sumario es el siguiente:

Una Carta Pastoral del Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.—R. O. del Ministerio de la Gobernación sobre traslado de cadáveres del mismo cementerio.—S. C. del Santo Oficio.—Crónica de la Diócesis.—Dinero de San Pedro.

CIUDADELA

Durante la segunda quincena del mes de Febrero se registraron en esta ciudad siete defunciones.

La Pía Unión de San Antonio de Pádua repartió el martes último 164 panes entre los pobres de esta ciudad.

El sábado próximo pasado, fiesta de Santo Tomás de Aquino, Patrón del Semanario Conciliar, se celebró en la iglesia de San Agustín solemne Misa, oficiada por el M. I. Sr. Vice-Rector. A las 6 de la tarde, y bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo, dióse principio en el Seminario á una brillante velada literario musical, con sujeción al infrascrito Programa:

1.º «Himno al Dr. Angélico» (música y canto), por Chulvi.
2.º «Motivos de Fiesta», por el Rdo. D. José Gimila, Subdiácono.
3.º «El Papa de las Grandes Empresas», estudio apologético, por D. Guillermo Capó, Tonsurado.

4.º «Lo Cingul de San Tomás», poesía leída por el alumno D. José Tuduri.

5.º Cuarteto sobre motivos de la ópera «Hernani», por Verdi.

6.º «Santo Tomás», breve discurso, por D. José Hernández, Tonsurado.

7.º «Un Sueño Atormentador», por D. Miguel Pons Seguí, Tonsurado.

8.º «Himno á León XIII», poesía leída por el alumno D. José Mercadal.

9.º «En el Jubileo del Papa», música y canto; letra del M. I. Sr. D. Roque Coll, Maestrescuela; música del Rdo. D. Juan Fuxá, Pbro.

10.º «La Atmósfera», por el alumno D. Antonio Orfila.

11.º Dós poesías, una latina y la otra en castellano, leída la primera por D. Jaime Pedrol, Tonsurado, y la segunda por el alumno D. Rafael Ruiz.

12.º «Entretenimiento Músico», para violín y órgano expresivo.

La nota dominante de la velada, fué el tributo de admiración, de gratitud y de alabanza al gran Pontifice León XIII.

Los números del programa fueron ejecutados admirablemente.

Tanto el espacioso Salón de Grados, como los corredores que le dan acceso, ostentaban festiva ornamentación, ofreciendo bello golpe de vista.

Selecta concurrencia honró la función.

Al finalizarse el acto el Ilmo. y Rdmo. Señor Obispo dirigió oportuna instrucción á los colegiales,

dando después á todos los concurrentes la bendición.

Parroquia de Santa María

Domingo 3º de Cuaresma.—Las Misas se celebrarán

á las cinco, seis, siete, ocho y la última, después de la misa solemne que se canta á las diez, y en su ofertorio predi-

cársele sermón moral el Rdo. D. Jaime Tutzó Pbro. Misio-

nero Apostólico.

A las dos, tarde, Catequística para niños, niñas y

mujeres con el rezo de una parte de Rosario, plática

Doctrinal y Cánticos de «Oh María».

A las tres, viernes y completas, parte de Rosario y

Sermón moral por el Rdo. Padre Capuchino Fr. Fidel

de San Acisclo, y Solemnes Miserere por la Comunidad y

Escolanía acompañado al órgano.

Miércoles.—Concluida la Misa Conventual, se canta-

rán Solemnes Vísperas como preparación á la festividad del Patriarca San José. Por la tarde, á las tres comple-

tas, Maytines y Laudes.

Jueves.—Festividad del Sto. Patriarca. Las misas

rezadas se dirán á las horas de costumbre. La de las

ocho será de comunión, y á las diez se dará principio

á la Mayor, á la que seguirán Solemnes Vísperas.

Viernes.—A las tres y media de la tarde: el devoto

ejercicio del Via Crucis por la Reverenda Comunidad,

Sermón por el Rdo. Sr. Tutzó, Pbro. Beneficiado, rezo

de la Corona y canto del «Stabat Mater Dolorosa».

Todos los días, después del Sto. Rosario, repaso de

Doctrina Cristiana y preparación á los niños y niñas

para la primera comunión, en esta Iglesia Parroquial y

en su Ayuda La Cocepción.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Tercer domingo de Cuaresma.—Las Misas se dirán á

las horas de costumbre. En la Mayor predicará la ho-

milia el Rdo. Sr. Regente. En el Ofertorio se leerá la

última Pastoral del Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo diocesano.

A las dos de la tarde enseñanza de doctrina cristiana.

A las tres Vísperas, Rosario, Sermón moral por el Re-

verendo D. José Martínez, Pbro. Capellán del Hospital

Militar de esta Plaza, y canto del Miserere.

Martes.—Al anochecer después del Santo Rosario

el ejercicio del Via Crucis.

Miércoles.—A la misma hora. Rosario, canto de Pa-

dre nuestros, sermón por el Rdo. P. Fidel, Capuchino,

y canto de Perdón.

Jueves.—Fiesta de San José. Misa como el doming

go anterior. A las diez la solemne. A las tres, canto de

completas y santo Rosario.

Viernes.—A las siete Rosario y el piadoso ejercicio

del Via Crucis.

Sábado.—A las ocho Misa por las intenciones de la

Liga de oraciones. Al anochecer visita á Ntra. Sra. del

Cármén y canto solemne de la Salve.

Parroquia de San Francisco

Tercer domingo de Cuaresma.—Misas rezadas á las

horas de costumbre. Después de la de las siete, que se

rá de comunión general para los Hermanos Tercarios,

Doctrina y cánticos. A las diez la Misa mayor en que

se leerá la última Pastoral de nuestro Rmo. Prelado. A

las dos Catecismo; á las tres Vísperas, Rosario, sermón

cuaresmal por el Rdo. D. José Juaneda, Vicario; Misere-

re y Via crucis. A las seis Asamblea de la Venerable or-

den Tercera, con plática por el Rdo. P. Fr. Fidel de San

Acisclo, capuchino.

Lunes 16 Marzo.—Al anochecer, después del Rosa-

rio, instrucción para los niños que se preparan á la pri-

mera comunión, la cual se continuará el jueves inmediatamente después del toque de oraciones.

Martes 17.—A las siete Misa, durante la cual se rezará la corona de las siete alegrías de la Santísima Virgen á intención de la Liga de oraciones. A las siete y media y á las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio de Pádua, practicándose durante la primera el ejercicio de las Trece mareas. Al oscurecer, después del Rosario, instrucción para las niñas que se disponen á la primera comunión, la cual se continuará el sábado á igual hora.

Miércoles 18.—Al anochecer, después del Rosario, el santo ejercicio del Via Crucis.

Jueves 19.—festividad de San José, Esposo de Ntra. Sra. Misa rezadas como en todos los días festivos, y temprano la de las siete, después de darse la Absolución general á los Tercarios, Doctrina y cánticos. A las diez la mayor y luego solemnes Vísperas. A las tres completas, Rosario, sermón por el Rdo. D. José Juande, Pto., Vrio., y santo ejercicio del Via Crucis.

Viernes 20.—Al oscurecer, después del Rosario, ejercicio de la Buena muerte, sermón cuaresmal por el Rdo. P. Fidel de San Acisclo y cántico de penitencia.

ADORACION NOCTURNA Sección de Mahón

Hoy sábado 14 Marzo.—Turno 1.—Mater Immaculata

Vigilia ordinaria empezando á las diez

Según órdenes recibidas del Consejo Supremo y por

acuerdo de este Diocesano, la intención de esta Vigilia

será en acción de gracias á Dios por haberse dignado conservar la vida de S. S. el Papa León XIII y rogarle

al propio tiempo para que se la prolongue por muchos años para bien de la Iglesia;

A primera hora se cantará solemne Te Deum, debiendo asistir todos los adoradores de la Sección y pudiéndose retirar, después del Invitatorio, los que no estén de Turno.

Suscripción para los gastos de reparación al Organo de Sta. María.

	Pesetas
Suma anterior.	1.155'00
D. Juan Serra Dalmedo.	5'00
Son ptas.	1.160'00

(Continuará.)

Nombre de la Virgen del Perpetuo Socorro

Perpetuo Socorro

Te oiste amorosa

La voz dolorosa

Del pobre mortal,

Tal nombre te dió?

Y al punto en su ayuda

Volaste apenada

Mi pecho calmado

En alas llevada

De amor maternal,

Al punto quedó.

Las aves te llaman

Su tórtola pura,

La nieve blanca,

La aurora, arrebol,

Y el valle, su lirio

Y blanca azucena

El mar su sirena

Tocar tu dolor,

Y el cielo, su sol,

Y alzando su frente

Los ángeles todos

El hombre arrobado,

Por Reina te aclaman

Y en coro proclaman

Tu gracia sin par,

Y Dios complacido

Te llamas, María?

El día político

(CONCLUSIÓN.)

Ese decir, el jovencito democrático-radical que expuso el credo, empeñóse en demostrar á la juventud asamblea que había leído con alguna detención unos cuantos artículos del «Heraldo» y el tratado de Derecho político de Santa María de Paredes.

Después siguieron desenvolviendo los puntos principales del programa social y político del partido democrático otros cuantos señoritos, que hablaron con gran verbosidad del arquitrabe, y por fin, levantóse Canalejas y con los ojos llenos de lágrimas, porque a ternura de corazón no hay quien resista al terrible Nerón de las Ordenes religiosas, se felicitó del poderoso concurso que á su obra de regeneración social y política estaban decididos á prestarle aquellas dos docenas de aspirantes á padres de la patria.

Todo ello está muy puesto en razón: á tales maestros, tales discípulos. Pero se nos ocurre preguntar: si después de un siglo de despótica dominación liberal; si después de asesinar y expulsar á las Ordenes religiosas, de robarles sus bienes, de encadenar al clero al férreo yugo del poder civil, y romper la unidad religiosa, y alejar á los católicos de las esferas gubernamentales, y entronizar á la masonería en todos los organismos de la Administración, nos salen esos jovencitos con que el pueblo se muere de hambre y de ignorancia, no obstante los miles de millones dilapidados por el liberalismo reinante, ¿de quién es la culpa? Si por modo tan exacto saben hacer la disección de ese sistema corrompido y corruptor ¿a qué empeñarse en presentar nuevos brios en vez de sepultarlo en los abismos de la nada?

«A que no contestan á estas preguntas los siteminos madrileños?»

Mesa Revuelta

Una visita á las thermas ó baños públicos
en la antigüedad

Los ricos hacíanse acompañar al baño por uno ó varios esclavos que les llevaban las sábanas, guardaban sus trajes, conducían á sus dueños al agua, los sostienen en ella, los extraían y los secaban.

Los empleados, propiamente dichos de las termas públicas, es decir, los pertenecientes á la casa, tan sólo eran el guardián, el vigilante, ó balneario y el calentador del agua, fornicatori. Mas había también otros servidores libres, los cuales por su propia cuenta se ofrecían á aquellos que no llevaban esclavos. Tales eran el capsarii, que guardaban los trajes mediante una módica retribución; los alipile ó unciones, perfumadores; los alipile, depiladores, encargados de cortar las uñas y quitar el vello del cuerpo, y los tractatores, á cuyo cargo corría el masaje.

Al salir de la tina, ó suditorio, al bañista rico se tendía sobre una especie de lecho de reposo, un tractator, le oprimía simultáneamente todo el cuerpo, le daba vueltas, le estiraba las articulaciones y cuando sus miembros ya estaban flojos y flexibles los distendía, hacia chascar las articulaciones, sin esfuerzo, las amasaba, petrificaba, por decirlo así, la carne, sin hacer sufrir al paciente el más ligero dolor. Enseguida pasaba á las fricciones, la mano armada de un strigile, raspador de cuerno, de marfil ó de metal más ó menos precioso, frotaba vivamente la piel y destacaba de ella to-

das las impurezas que la transpiración hubiera podido depositar en el cuerpo. Estas fricciones duraban bastante tiempo y para ellas se necesitaba mucha habilidad, maestría y práctica para que de ningún modo le resultasen dolorosas al paciente.

Venia después la depilación de los sobacos, que el alipile, ó perfumador, practicaba, bien con la ayuda de pequeñas pinzas, ya con la de un ungüento cuya base de composición eran hojas de sáuce y éléboro blanco, el cual tenía la virtud de hacer desaparecer los granos, barros y pupas y calmaba la comezón ó picazón. Luego frotaba el cuerpo con aceites y esencias y perfumes contenidos en pequeños pomos hechos con cuerno de toro ó de rinoceronte. Se secaba, por fin al bañista, con toallas finísimas de lino ó de lana dulce. Entonces se le envolvía en un manto color escarlata. Sus esclavos le cogían, le metían en una litera cerrada y le conducían á su casa.

Los pobres contentábanse, al salir del baño, con una simple fricción provocada por el roce de las manos ó por el de los muros, generalmente, y otras veces por medio de juegos ó divertimientos violentos que les inundaban en copioso sudor; los unos se ejercitaban en la lucha, ó hacían flexiones con gruesas masas de plomo; otros jugaban á la pelota; otros, con las manos ligadas, hacían prodigios de agilidad, dando saltos á grandes distancias; otros, de rodillas, doblaban hacia atrás el cuerpo, hasta tocar la cabeza con los pies.

Poesías Ajenas

RÁFAGAS

1 día que compré una cajetilla,

2 leznas encontré de zapatero;

3 plumas de gorrión ó de jilguero;

4 ganchillos para hacer puntilla.

5 pedazos de papel máquinilla;

6 cabellos de un rubio muy ligero;

7 agujas de fuerte y fino acero;

8 alfileres negros, de mantilla.

9 pares de limpios mondadienes;

10 cartuchos sin pólvora ni taco;

11 vidrios de gafas ó de lentes;

12 pelos de perro ó de macaco;

13 docenas de menudos dientes;

14 pedacitos de tabaco.

FERMIN DE ESNAEZAGA.

Lilios místicos

AL CORAZÓN DE JESÚS

Las palomitas vuelan;

Y las amantes alas abren;

Vuelan á vuestro altar.

Quién sus alas tuviéra!

Quién pudiera volar

Y al calor de las vuestras

TALIS VITA, FINIS ITA.

Un penitente del yermo

Halló á un hombre que moría,

Moría sin el amor

De Jesús y de María:

—Por qué murió sin amor?

—Porque sin amor vivía.

(Jacinto Verdaguer.)

CHARADAS RELÁPAGOS

1.ª Agua y nombre de mujer;

Todo, historiador.

2.ª Agua y color;

Todo, pescado.

3.ª Agua y copo;

Todo, ave.

4.ª Agua y vino;

Todo, río.

Anuncios**CONFITERÍA****D. PEDRO DE A. VALLS**

1, Prieto y Caules, 1

En dicho establecimiento se encontrarán todos los viernes de cuaresma los sabrosos pasteles de pescado con marisco.

Los domingos habrá pasteles de picadillo de carne, biscuits de la Reina, Charlotas palos-troneos y Sara Bernart.

Avisando con anticipación se harán todos los días.

Además se encontrarán toda clase de dulces, caramelos, bombones, marrones glacé, etc.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA**MOTORES GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL**

(antes Julius G. Neville)

El Consejo de Administración de esta Sociedad en sesión de hoy, ha acordado pedir á los Sres. accionistas, el pago del 3.º dividendo pasivo del 25 por ciento del valor nominal de las acciones ó sean 12'50 ptas. por acción.

Dicho pago podrá efectuarse en cualquiera de los domicilios de la Sociedad (Alcalá 33 y 35—Madrid y San Roque 18 Mahón) del 1.º de Marzo al 1.º de Abril próximos, todos los días laborables en las horas de oficina. Mahón 28 Febrero de 1903.—El Secretario, Mateo Segui.

FARMACIA**DR. CASASA**

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germe de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padeczan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarna de las encias, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, ulceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico Saint-Servant del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.

Talleres, San José, 69



Strigiles